GENDARMERIE NATIONALE

Compagnie

Résidence:

PROCES-VERBAL D'ENQUETE PRELIMINAIRE

CADRE RÉSERVÉ AU DESTINATAIRE

RENSEIGNEMENTS ADMINISTRATIFS

00953/90

01

1

ANALYSE ET REFERENCES:

O B J E T: Observation d'un objet volant non identifié (O.V.N.I).

REFERENCE: C.M n° 32600 DEF/Gend/O.E/D.O Rens du 8 Novembre 1985.

Ce jour : six novembre mil neuf cent quatre vingt dix

: onze heures et trente minutes

, de la Compagnie de nous soussigné : F.

, agent de police judiciaire. en résidence à

54 ans,

vu les articles: 20 et 75 à 78 du C.P.P.

rapportons les opérations suivantes que nous avons effectuées, agissant en uniforme et conformément aux ordres de nos chefs.

Nous trouvant à

au bureau de notre unité, entendons:

né le

demeurant

de

. nationalité française, marié.

qui déclare le six novembre mil neuf cent quatre vingt dix

à dix heures vingt minutes :-----""""" Le 05 Novembre 1990, vers 18H45, j'ai été témoin d'un phénomène que j'ai

""""" Je me trouvais devant mon garage, avenue """" J'ai apercu dans le ciel une masse sombre de forme apparemment triangulaire avec des feux de position rouges, et un blanc à l'avant.-----

""""" Il volait à très basse altitude, très lentement. Il paraissait avoir le volume de trois Boeings 747 volant très bas.-----

""""" Son altitude est très difficile à dire étant donné sa masse relative. Je peux l'évaluer à 300 mètres environ.-----

""""" Il laissait derrière lui une traînée de condensation qui se dissipait très vite. Il était parfaitement silencieux.-----

""""" Il progressait dans le sens sud-ouest/nord-est. J'évalue difficilement sa vitesse, en tout cas en-dessous de 300 km/heure.----

""""" J'ai pu l'observer pendant une minute environ. Il n'y avait pas de vent

et les conditions d'observation étaient bonnes car le ciel était étoilé.-----""""" Il faisait frais, cinq degrés environ.-----

""""" En cours de progression, le phare blanc, situé à l'avant, a baissé d'intensité pendant une trentaine de secondes puis a retrouvé son intensité à la fin de mon observation.-----

""""" Il a disparu ensuite de mon horizon car il était masqué par les arbres.--

""""" Je précise que cette forme triangulaire progressait pointe en avant.----, le six novembre mil neuf cent quatre vingt dix, à-----

Lecture faite par moi des renseignements d'état civil et de la déclaration cidessus, j'y persiste et n'ai rien à y changer, à y ajouter ou à y retrancher.' La personne entendue : L'A.P.J

(a signé au carnet de déclarations)

1 Mr le S/Préfet à 1 Mr le Procureur de la République

1 Général commandant la Région

militaire aérienne 2 D.G.G.N - Bureau Défense-opérations

Archives

Date de clôture

06/11/90

Vu et transmission: Le

Signature

Lumières rouges délimitant une sorte de losange.

Lumière blanche scintillante comme un flash.

Sens de navigation ----)

Vue du phénomène venant face à nous lorsque nous l'avons vu.

Un objet lumineux dans le ciel

Est-ce un ballon II a été aussi observé en stratosphérique du Centre d'études spatiales?

e nombreux apercu un objet très volumineux et très lumineux dans le ciel, lundi, peu après 19 heures A cette heure-là, la division bal-rappelle le flash balise qui donne lons du Centre national d'études une dimension fantomatique aux spatiales

largué un ballon stratosphérique 🔐 En destiné à recueillir des informations en très haute altitude pour le compte d'une expérience

. Mais s'agit-il d'un seul et

. A la base aérienne i, on déclare officiellement qu'aucun équipage en voi n'a recueilli de témoignage sur cette

affaire. M. L , respo , responsable du club astronomique de l'Association culturelle de , déclarait hier soir : « Les témoignages évoquent une forme de Y. A cha-cune des deux pointes, il y avait des phares blancs de très forte intensité. Cet engin ne faisait aucun bruit en se déplacant.

Pour M. D [même association, il peut s'agir de la chute d'un satellite : « La variété des métaux qui composent ces engins, en brûlant dans l'at-mosphère, peut donner ces lu-mières différentes....

Au CNES on prend la chose avec amusement. Cet organisme lance nuitamment dans l'atmosphère une cinquantaine de ballons par an.

Les dimensions correspondent à l'engin largué lundi soir. La

ont queue double fait penser aux hélingues et aux parachutes qui entourent le ballon proprement dit.
Quant à l'intensité lumineuse, elle
rappelle le flash balise qui donne accessoires du ballon.

, dans le 19 heures également, des témoins ont observé un ensemble de lumières se déplaçant dans le ciel en silence et laissant, dans son sil-🖫 lage, des traînées jaunâtres.